

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penyajian data dan analisis data yang dilakukan pada penanaman nilai-nilai agama dan moral melalui istighosah di RA Samudera Raya Kec. Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin, maka dapat peneliti simpulkan sebagai berikut:

Penanaman nilai-nilai agama dan moral melalui istighosah di RA Samudera Raya Kec. Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin sudah terlaksana dengan baik. Hal ini dapat dilihat dari guru-guru yang sudah melakukan beberapa metode, yaitu: metode pembiasaan, metode bernyanyi, metode keteladanan, dan metode bercakap-cakap. Dalam menanamkan nilai-nilai agama dan moral ini semua guru ikut andil dalam pelaksanaan istighosah dan memiliki kewajiban dalam menanamkan nilai agama dan moral kepada semua peserta didik.

Penanaman nilai-nilai agama dan moral melalui istighosah di RA Samudera Raya Kec. Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin juga dipengaruhi oleh beberapa faktor pendukung yaitu: guru yang memiliki kemampuan dalam penyampaian dan membimbing peserta didik, orang tua yang berkerja sama dengan guru dalam menjalankannya kembali di rumah, dan sarana yang mendukung seperti *sound system*, karpet/terpal dan kursi. Adapun faktor penghambatnya yaitu: prasarana yang tidak memiliki ruangan khusus untuk istighosah, kemampuan anak yang berbeda-beda dan peserta didik yang tidak fokus ketika istighosah berlangsung.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian di RA Samudera Raya, maka ada beberapa saran mengenai kegiatan penanaman nilai-nilai agama dan moral melalui istighosah di RA Samudera Raya Kec. Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin, antara lain sebagai berikut:

1. Lembaga
 - a. Meningkatkan sarana dan prasarana, guna menunjang kegiatan penanaman nilai-nilai agama dan moral melalui istighosah di RA Samudera Raya.
 - b. Pengembangan kemampuan bagi pendidik baik oleh pihak internal ataupun eksternal yang bersangkutan, agar memiliki pengalaman baru dan pengetahuan yang lebih luas.
 - c. Perlunya evaluasi yang dilakukan secara teratur, guna mengetahui sejauh mana perkembangan peserta didik.
 - d. Perlunya kerjasama antara guru dan wali murid tentang bagaimana penanaman nilai-nilai agama dan moral melalui istighosah, seperti apa yang telah diterapkan pendidik agar dapat diterapkan kembali di rumah oleh wali murid peserta didik RA Samudera raya di tempat tinggal masing-masing.